
14 Sociedad La Segunda martes 17 diciembre 2024 
  

“Una campaña para las 
próximas elecciones 
que diga con mucha 
fuerza que el tema es 
crecer, ayuda a crear 

perspectivas 
positivas", dice. 

Felipe O'Ryan 
  

ara Alejandro Micco, académico 
de la FEN de la U. de Chile y ex- 

subsecretario de Hacienda de 
Bachelet, el próximo año ya está 

jugado para el Gobierno si de reformas 
económicas se trata “Ya no va a hacer nada 
más. No tiene mucho capital político, ni 
técnico, y ahora tampoco hay plata”, dice 

el economista. 
"Con suerte cerrará la reforma de pen- 

siones, hará algún cambio al sistema polí- 
tico, pero no creo que salga nada del alza 
de impuestos ni de isapres”. 

-Para 2025 se proyecta un creci- 
miento algo superior al 2% y una inver- 
sión, que según el Banco Central, podría 
subir sobre 5%. ¿No es tan malo o sí? 

-Es verdad que, según el Central, la i 
versión tendría una mejora el próximo 
año, pero también proyecta una caída en 
el consumo de los hogares y en las expor- 
taciones. Por eso, la mayor inversión no se 
traducirá en un crecimiento mayor en 
2025 respecto a éste. Además, hay que 

considerar que la inversión demora más 
en pegar en el crecimiento. 

-Pensando en una carrera presiden- 
cial y en un próximo Gobierno, ¿qué re- 
formas económicas será importante dis- 

cutir? 

-El próximo Gobierno tendrá que lle- 
gar con capital político para hacer las re- 
formas complejas que se necesitan, y que 
van a sacar ronchas. Un tema clave es la 

modernización del Estado. Los problemas 

de funcionamiento del Estado en Chile 
han llegado a un nivel en que es necesario 
que alguien llegue y tome el toro por las 

astas. Un solo dato: en los últimos diez 
años el empleo en el Estado ha crecido 
60% frente al 11% del privado. 

-¿Qué propone? 
-Algo que se deberá evaluar es flexibi- 

lizar el estatuto administrativo, que es co- 
mo el Código del Trabajo del sector públi- 
co, y que está completamente sobrepasa- 

do. Además del crecimiento enorme de 
trabajadores en el Estado, un 60% está a 

contrata, lo que debería permitir moverlos 

entre organismos, según las necesidades, 
para mejorar cuellos de botella, por ejem- 
plo. Un problema que tenemos es la per- 
misología: la Dirección General de Aguas 

(DGA) es uno de los que más demora en 
otorgar permisos, podrías mover a perso- 
nal del Estado a lugares como ese, sin te- 

ner que contratar gente. Hoy es muy difí- 

cil. En la Dirección del Trabajo se trató de 
desvincular a 42 personas, pero se terminó 

          

    

Algo que se deberá 
evaluar es flexibilizar el 
estatuto administrativo, 
que está completamente 
sobrepasado". 

Está claro que el Ministro 
Marcel y el equipo 
económico tienen clara la 
importancia de estos 
temas (el crecimiento 
económico y 
modernización del 
Estado), pero habrá que 
ver el resto de la 
coalición". 

con el director del Trabajo denunciado 

por Ley Karín. Esta situación no da más. Yo 
creo en el Estado, en su importancia, pero 

hay que modernizarlo. 
-¿Tendría efecto en reducir los tiem- 

    

      

      

pos de permisología? 
-Sí, modernizar el Estado es un com- 

ponente importante en permisos. Nos de- 

moramos en dar permisos en parte por la 
inoperancia de los sistemas que están 

construidos unos sobre otros. 
-¿Los proyectos de permisología del 

Gobierno resuelven este tipo de proble- 

mas? 

-Ayudan. Un próximo Gobierno ten- 
drá que hacer más. Existen otros proble- 
mas, como que no hay contrapesos en el 
sistema de permisos. Un sistema de per- 
misos tiene que establecer qué derechos 
busca proteger. Si quieres proteger el me- 
dioambiente, bien, pero también tienes 

que considerar el crecimiento y el trabajo. 
Esas cosas se ponen en la balanza en un 
sistema que funciona bien. Hoy las deci- 
siones las toma un grupo de antropólogos, 
hasta de paleontólogos, el Consejo de Mo- 
numentos Nacionales (CMN), que no tie- 
nen un contrapeso económico. Eso debe- 
ría cambiar. ¿Quién pone el contrapeso 
cuando el CMN o la DGA paraliza un pro- 
yecto enorme que daría agua y trabajo a 
cientos de familias? 

-¿Es importante que estos focos se 
planteen en una campaña? 

-El tema del discurso es importante. 

Una campaña que plantee con mucha 
fuerza que el tema es crecer, ayuda a crear 

perspectivas positivas de que estamos lle- 

gando a un consenso en el país respecto de 
que el crecimiento es importante. 

HECTOR FLORES 

Alejandro Micco proyecta el 2025 

“Este Gobierno ya 
no va a hacer nada 
más: no les queda 
mucho capital 
político, ni técnico, 
ni plata” 

Alejandro Micco, académico 
FEN U. de Chile y 
exsubsecretario de Hacienda. 

-Este Gobierno no partió con ese dis- 
curso. ¿Generó malas expectativas? 

-Hay que recordar que tuvimos dos 

años llenos de incertidumbre por el tema 
constitucional y un Gobierno que plantea- 

ba que, por ejemplo, había que revisar 
acuerdos de libre comercio. Se decía que, 
para solucionar los problemas en la cons- 
trucción, teníamos que hacer ferreterías 

públicas. Estábamos como perdidos en el 
espacio. 

-¿La modernización del Estado y la 
flexibilización en el empleo público no 
son banderas más de la derecha? ¿Un 

candidato de centroizquierda o de conti- 
nuidad de este Gobierno podría levan- 

tarlas? 

“Va a depender de qué tan sincero es 
este cambio que tuvo el Gobierno cuando 

empezó a entender la importancia del cre- 
cimiento. Obviamente, el Ejecutivo actual 

es muy distinto al que entró. Yo he habla- 

do con gente del Frente Amplio que en- 
tiende la modernización del Estado, pero 

habrá que ver qué tan real es este cambio 
y, sobre todo, cuánto ha permeado real- 
mente a toda la coalición. 

-La pregunta es si los cambios fue- 
ron más por oportunismo o por convic- 

ción. 

Sí, cuánto es convicción real. Está 
claro que el ministro Marcel y el equipo 
económico tienen clara la importancia de 

s, pero habrá que ver el resto de 
la coalición. 
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